

## Historie zur Bürgermeisterwahl in den Jahren 1998 / 1999 Wahl durch die Stadtgemeindevertretung

Am 2. Dezember 1998 legte Bürgermeister Franz Zambelli seine Funktion als Bürgermeister mit Schreiben vom 2. Dezember 1998 (eingelangt im Stadtamt Hallein am 3. Dezember 1998) per **9. Dezember 1998 zurück.** 

In der Sitzung der Stadtgemeindevertretung am 10. Dezember 1998 hätte nach § 3 Abs. 3 lit. b Salzburger Gemeindewahlordnung 1998 in Verbindung mit § 35 Salzburger Gemeindeordnung 1994 eine Neuwahl des Bürgermeisters durch die Gemeindevertretung stattfinden können. Aufgrund von Rechtsunsicherheiten hinsichtlich der Gestaltung des Stimmzettels wurde beantragt, den Tagesordnungspunkt "Neuwahl des Bürgermeisters" abzusetzen. In einer geheimen Abstimmung, stimmten 13 Gemeindevertreter für den Antrag und 11 Gemeindevertreter dagegen. Demzufolge wurde der Tagesordnungspunkt abgesetzt und eine neuerliche Sitzung innerhalb von zwei Wochen anberaumt.

Diese Sitzung fand am 23. Dezember 1998 statt. Nachdem neun Mitglieder der Stadtgemeindevertretung (ÖVP 6, ALH 2 und SPÖ 1) den Sitzungssaal verlassen haben, war die Stadtgemeindevertretung nicht mehr Beschlussfähig (fehlendes Präsensquorum, Verlust der 2/3-Anwesenheit). Die SPÖ-Fraktion stellte daher den Antrag auf eine neuerliche Sitzung innerhalb von zwei Wochen mit dem Zusatz gem. § 26 Abs. 2 Salzburger Gemeindeordnung: "Ist zur Zeit der Beschlussfassung nicht die erforderliche Zahl der Mitglieder der Gemeindevertretung anwesend, so kann bei dieser ohne Rücksicht auf die Zahl der bei der Beschlussfassung Anwesenden der beantragte Beschluss gefasst werden".

Am 5. Jänner 1999 fand somit eine neuerliche Sitzung der Stadtgemeindevertretung statt, der Bürgermeister wurde in zwei Wahlgängen, mit folgenden Ergebnissen, von der Stadtgemeindevertretung gewählt:

1. Wahlgang: 11 Stimmen für Mag. Heimo Typplt

9 Stimmen für Dir. Ernst Scheichl 4 Stimmen für Gerhard Cirlea

1 Stimmzettel leer

2. Wahlgang: 11 Stimmen für Mag. Heimo Typplt

12 Stimmen für Dir. Ernst Scheichl

2 Stimmen ungültig

Mit der Sitzung am 5. Jänner 1999 wurde somit Dir. Ernst Scheichl zum Bürgermeister der Stadt Hallein gewählt.